

La Constanca

del nuevo art. 11 se corra la numeración en los siguientes preceptos que no requieran modificación.

Tarifa de arbitrios provinciales
Que el *vermouth* que está considerado como vino común sea clasificado como vino generoso.

Y al poner en conocimiento de V. las resoluciones que preceden, esta corporación le ruega muy encarecidamente se sirva dar a la presente circular la publicidad necesaria para que llegue a noticia de todos los interesados en los asuntos de que se trata.

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid

10,15 n.

EL FRIO

La temperatura ha descendido bruscamente y se deja sentir en la villa y corte un frío intensísimo.

El termómetro marca ocho grados bajo cero.

Las calles se ven desiertas. Sólo se han visto concurridos los círculos políticos.

Reina en ellos mucha animación con motivo de los insistentes rumores de crisis.

ALREDEDOR

DE LA CRISIS

Se da como seguro que ésta quedará resuelta mañana.

Se comenta mucho que en Barcelona haya dado órdenes el capitán general de aquella región don Valeriano Weyler, de levantar la casa para trasladarse a Madrid, donde se propone fijar su residencia.

Se relaciona esto con la crisis y la provisión de altos cargos.

También es objeto de muchos comentarios el discurso pronunciado por el jefe del partido conservador don Antonio Maura.

El señor Maura dijo que se había interpretado mal la conducta seguida por este partido en la última etapa parlamentaria.

Añadió que los conservadores demostraron con hechos, siempre más elocuentes que las palabras que no son de la política del señor Canalejas; la cual consideran perjudicial para los intereses de la patria.

Explicó la conducta del gobierno conservador último.

Dijo que se había impuesto el sacrificio de callar porque estaba en la obligación de apoyar al gobierno como tal gobierno aunque de su política le separe un abismo.

Terminó diciendo que no pasará mucho tiempo sin que los conservadores celebren un acto de protesta contra la política del actual gabinete.

CONSEJO

El citado Consejo de ministros tuvo lugar en casa del señor Cobián.

Al ser interrogados los ministros por los periodistas guardaron gran reserva.

El señor Burrell se muestra disgustado a pesar de haberle ofrecido la embajada de España en Portugal.

Está encariñado con la cartera de Instrucción pública.

EN PALACIO

El presidente del Consejo ha despachado con el rey.

A la salida de Palacio manifestó que iba al ministerio de Estado a ver si se había recibido algún despacho de Portugal.

PARA LOS RECLUTAS

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una real orden prorrogando hasta 31 de Enero el plazo de redención a metálico de los mozos del actual reclutamiento.

HUELGAS

El gobernador ha solucionado las huelgas de albañiles, pintores, panaderos y carreteros.

De Barcelona se han recibido noticias oficiales participando que en la reunión celebrada anoche en la Casa del Pueblo se acordó ir a la huelga general.

Asistieron 8.000 obreros.

Las federaciones obreras se reunirán para tratar del mismo asunto.

El gobernador hace trabajos para impedir que se llegue al paro general.

Ha propuesto a los huelguistas que sometan sus diferencias con los patronos a un tribunal de arbitraje.

ESTADISTICA

El Arzobispo de Toledo está preparando una estadística de todas las obras católicas que se han publicado en España.

LOTERIA

En el sorteo verificado en la Casa de la Moneda, han correspondido los siguientes premios:

Premiado con 160.000 pesetas, el 26.017 a Cervera, Santander y Valencia.

Premiado 60.000 pesetas, el 31.717 a Madrid.

Premiados con 30.000 pesetas, el 19.704, a Santander y Barcelona.

Premiados con 15.000 pesetas, el 22.486, a Madrid, San Sebastián y Pamplona.

Premiados con 3.000 pesetas:

33773, 7669, 3025, 15905, 8506, 27243, 20775, 5380, 3796, 26701, 23230, 12.428, 16879, 12875, 16497, 13250, 14651, 12845, 12337, 2993, 26665, 15694, 238, 8862, y 24784.

Barcelona

11,15 n.

TRANQUILIDAD

Después de la derrota de los radicales en el Ayuntamiento, en los casinos y círculos políticos hay gran tranquilidad.

La prensa solidaria ocupase hoy extensamente de la cuestión de los presupuestos municipales y de la memorable sesión de anteayer.

Los periódicos solidarios defienden tenazmente a los asociados de la Junta municipal que, unánimemente, con sus votos derribaron la labor de los radicales.

Los republicanos desesperados por el fracaso sufrido en el Ayuntamiento, piden que se haga responsable del déficit que haya a los concejales y asociados que no aprobaron los presupuestos suyos.

Hoy decíase que los concejales radicales recurrirán en alzada ante el ministro de la Gobernación.

También se aseguraba que el ministro resolverá favorablemente a los concejales radicales.

FALSOS RUMORES

Han circulado hoy rumores

de que el gobernador civil pensaba revocar el acuerdo de la Junta municipal, asegurándose insistentemente que esta autoridad trataba de abandonar el puesto, del cual había hecho dimisión al presidente del Consejo, todo lo cual ha sido desmentido por el gobernador.

DOS SUCESOS

En las primeras horas de la mañana se ha declarado un violento incendio en una fábrica de gorras, instalada en la calle de Róger de Flor, propiedad de los señores Robira y Soler.

El fuego se ha localizado instantáneamente por toda la fábrica, presentando proporciones alarmantes.

Los bomberos han trabajado mucho pero no se ha podido salvar ningún género.

No ha habido desgracias personales, pero las pérdidas son de gran consideración.

De Lérida comunican que en una calle de dicha ciudad ha hecho explosión un petardo, causando algunas heridas a varios muchachos.

Las autoridades hacen gestiones para capturar al criminal autor de este hecho.

Bilbao

11,30 n.

EL DEFICIT PROVINCIAL

Hoy han quedado aprobados los presupuestos con un déficit de tres millones de pesetas.

La corporación provincial ha acordado para compensar el déficit, el recurrir a una operación de crédito por dicha cantidad.

CUESTIONES SOCIALES

Cumpliendo lo que había prometido a los obreros de la compañía Orconera, el gobernador civil ha celebrado una larga entrevista con varios patronos mineros, haciéndoles presente las quejas de los obreros.

Los patronos mineros han dicho que efectivamente, desde primero de Enero pensaban aumentar las horas de trabajo a los obreros que trabajan en los cables, ó sea al aire libre, pero que también pensaban aumentarles el jornal.

Además hay que tener en cuenta que los obreros que trabajan en estas ocupaciones no pueden estar comprendidos en la vigente ley de trabajos en las minas.

Las quejas de los obreros son infundadas—han agregado los patronos—pues solo se limitarán desde Enero a trabajar más horas y a percibir aumento de jornal.

En vista de estas manifestaciones el gobernador ha citado para mañana a los obreros.

Extranjero

París 11,15 n.

EN PORTUGAL

El ministro de Negocios Extranjeros ha recibido a los periodistas y los periodistas y desmentido cuanto se ha propalado respecto a la revolución.

Ha dicho que en todo el territorio reina absoluta tranquilidad.

El rey Manuel y la reina doña Amelia fijaron su residencia en Richemond el miércoles último.

Se asegura que no irán a Evesham hasta el sábado próximo, día en que el duque de Orleans marchará a Sevilla, donde se reunirá con su madre.

Los tres personajes citados

han asistido ayer a los funerales celebrados por el duque de Chartres en la capilla de Woodnorton.

ACADEMIA MILITAR

En Montevideo se ha celebrado la inauguración de la academia militar asistiendo el presidente de la República.

EN UNA EMBOSCADA

Un batallón que había sido enviado en persecución de los Drusas después de su retirada de Kerak ha caído en una emboscada sufriendo grandes pérdidas.

NO VA YA

Se ha desmentido oficialmente la noticia propalada respecto al viaje que el emperador Guillermo de Alemania pensaba realizar a Roma.

MUERTO EN LA NIEVE

Cerca de Santa Cruz, estado de Lauranne, ha sido descubierto el cadáver de un hombre que sorprendido por una formidable tormenta de nieve, fué arrastrado por una avalancha y sepultado en un abismo de varios cientos de metros de profundidad.

Ultima hora

Madrid, 2,30 m.

DESPUES DEL CONSEJO LA DIMISION

Una vez terminada la reunión ministerial que duró poco más de una hora, el presidente recibió a los periodistas dándonos cuenta de lo tratado en el Consejo.

Dijonos que había hablado con los compañeros en tono familiar, manifestándonos cuanto grato le era ver a nueve hombres que sin rozamientos habían trabajado en bien del país durante la primera etapa parlamentaria que ahora podía darse por terminada.

Recordóles que el próximo Consejo será presidido por don Alfonso.

Expuso después los deseos que tiene de hacer unas elecciones imparciales.

Señalar nuevas orientaciones económicas, sociales y religiosas, en las cuales se desarrolle la cultura del país y aprobar el proyecto de servicio militar obligatorio.

Terminado esto, me veré en el caso de presentar la cuestión de confianza, y una vez que me sea ratificada seguiré gobernando con orientaciones siempre definidas, nunca al capricho mío.

Hoy cuando vaya a Palacio a complimentar a don Alfonso con motivo de la festividad del día, presentaré la dimisión del gobierno, ha dicho Canalejas.

Todos mis compañeros se muestran agradecidos de haberles llamado a colaborar conmigo.

Caso de que don Alfonso me reitere su confianza empezaré las visitas con objeto de designar las personas que ocuparán las carteras vacantes, a fin de que el lunes juren sus cargos.

Añadió que los gobiernos al terminar las etapas legislativas debían pedir la ratificación de confianza.

VISITA COMENTADA

Ha sido objeto de sabrosos comentarios la visita que antes del consejo hizo Canalejas a Gasset.

Cuando se encontraban conferenciando llegaron los señores Alba y Alvarado, quienes se retiraron sin ver al presidente.

TRIBUNA CIVIL

«España Nueva» ha abierto tribuna libre para que emitan su parecer cuantos deseen sobre el

debate habido en el congreso acerca del asunto del Ayuntamiento de Barcelona.

LA HUELGA

En Barcelona continúa poco más ó menos igual que ayer.

En el muelle trabajan 528 obreros, 239 de los cuales son asociados.

También funcionan dos máquinas automáticas y 150 carros.

En las estaciones trabajan 240 obreros.

Se han ejercido algunas coacciones de poca importancia.

El gobernador ha concedido autorización para la manifestación que celebrarán hoy diversas sociedades obreras.

EN PORTUGAL

Noticias llegadas a Badajoz aseguran que en Elvas se han declarado en huelga los obreros del campo y que la guarnición de aquella plaza apoya incondicionalmente al comité de la huelga.

MANIOBRAS

Se concede extraordinaria importancia a las maniobras navales que este año practicará la escuadra inglesa, la cual elegirá a Vigo como cuartel general.

Tomarán parte las divisiones del Mediterráneo y el Atlántico.

Dichas maniobras, que comenzarán a fines de Febrero, no estarán relacionadas con los sucesos de Portugal.

OTRAS NOTICIAS

Anoche se celebró el banquete diplomático en el salón de Gasparini.

Asistieron ochenta invitados.

Canalejas y don Alfonso han ultimado los detalles del viaje a Melilla.

El ministro de Marina puso a la firma las propuestas de ascensos reglamentarios.

Anoche se cantó en Palacio como final de año un solemne Te-Deum.

El señor Calbetón ha redactado el reglamento de policía minera.

NOTICIAS

Solicitudes

Las presentadas hasta la fecha para cubrir las tres plazas de catedráticos de montes, son:

José Barandiarán Dorransoro, Víctor Auzmendi Urdangarín, José María Mendicute y Astigarraga, José Arrieta Aseguiñola, Venancio Múgica Berasategui, Marcelino Oaegui y Oaegui, Tomás Herrasti Urcelay, Isidro Lavaca Gañarraga, Martín Aguirre Esnaola, Román Olaeundia Arocena, Miguel Portugal Irigorri, Andrés Ayerbe Arraibel, Benito Marticorena, Tomás José Mayora y Bartolomé Benito Arizcorreta.

Mercado de Tolosa

Día 31 de Diciembre de 1910.
Trigo 100 kilos, 26, pesetas; maíz 100 kilos, 20,50; alubia encarnada kilos, 80; idem blanca, 100 kilos 62; habas de Navarra 100 kilos, 36 idem del país 100 kilos, 26; idem de pienso 100 kilos 24; nueces 100 kilo 22; castañas, 100 kilos 90; tomate kilo 0,00; patatas, kilo, 100 13; pimientos morrones la docena, 0,00; huevos la docena, 1,53; gallinas, par, 7 8; pollos, par, 7; patos, par, 5,50; gallos, par 11; pichones, par 2,50; becadas, el par, 0,00; queso, kilo, 2,50; tocino, kilo, 2; manteca, kilo, 2,50; longaniza, kilo, 2,50; jamón en fresco kilo, 2,25; lomo, kilo 2,50; chorizos, kilo. 1,80; cerdos para el matadero los doce y medio kilos, 1,76; id. en peso vivo, kilo, 1,27; idem para criar uno, de a 50; lechonas, una, de 120 a 150; ternera kilo, 0,80; vaca, kilo, 0,65; buey kilo 0,70; corderos uno, 16; cabritos, uno, 18; corderos, muertos, 13.

De usted afectísimo,
El Corresponsal.